
                                                                                                                                                                                                                                            

 

 

 

   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du vendredi 23 avril 2021 

Visioconférence 

 

Présidence  : Philippe COLLOT. 

Secrétaire de séance : Christiane CAU. 

Présents  : Isabelle CHILARD, Dominique GODEFROY, Laurent HERPE, Monique MACHO, 
Bernard MARMION, Jean-Paul PEYRIN, Patrick POIX, Jean-Marie RENAUD, Gilles TANNIER, 
Ludovic VANTYGHEM, Orlando VIEIRA, Gérard VIVES.  

Excusés : Pascal ANTONETTI, Pierre BILLARD, Cédric GUILLOSO, Abdelhak RAJI. 

Assistent : Larbi BENCHEIKH (CDA), Marie CANOLLE (CTD-PPF). 
 

1. Ouverture de la séance 
 
Philippe COLLOT ouvre la réunion en remerciant les membres de leur présence. 
 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur  du 02/04/2021 
 
Celui-ci est approuvé à l’unanimité. 
 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 
Plan Fédéral 2021-2024 : celui-ci est baptisé « PERFORMANCES 2024 » et est la déclinaison 
opérationnelle du programme du Comité Exécutif de la FFF. Il s’articule autour de 4 enjeux majeurs : 

• Permettre à tous de jouer partout 
• Optimiser la performance sportive 
• S’engager pour plus de responsabilité sociale et environnementale 
• Garantir la compétitivité économique 

 
Démission du Président de la LFA  : Marc DEBARBAT a démissionné de son poste et, comme le 
prévoient les textes fédéraux, Vincent NOLORGUES – Vice-Président – assure la gestion des affaires 
courantes jusqu’aux prochaines élections du 30/04/2021. 
 
Nouveau Responsable Administratif de la LFA  : Sylvain GRIMAULT a été nommé à ce poste le 
01/04/2021.  
 
Groupes de travail liés à la fin de saison 2020/202 1 
 
4 groupes ont été constitués : 
 

• Championnats des jeunes 
• Statut de l’Arbitrage 
• Statut des Éducateurs et Labels 
• Dispositions réglementaires 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
AG Élective de la LFA du 30/04/2021  : 2 listes sont candidates (Vincent NOLORGUES et Guy 
GLARIA). 
 
AG FFF d’été  : celle-ci se tiendra le 05/06/2021.  
 
Festival U13 Pitch 2021  : ce RDV est malheureusement annulé pour la 2ème année consécutive. 
 
Calendrier des Compétitions 2021/2022 
 
24/07/2021 : début Championnat Ligue 2 
01/08/2021 : Trophée des Champions 
08/08/2021 : début Championnat Ligue 1 
08/05/2022 : Finale CDF 
18/05/2022 : Finale Europa Ligue 
25/05/2022 : Finale Conférence Ligue Europa  
28/05/2022 : Finale Ligue des Champions 
 

• Ligue de Paris 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur des points abordés lors de la réunion du CD LPIFF du 
12/04/2021. 
 
Effectifs  : 242 355 licenciés sont enregistrés à date (-29 566 vs 2020). 
Retour sur la réunion du Collège des Présidents de Clubs LPIFF  : un consensus se dégage pour 
proposer une offre compétitive si le calendrier de reprise 2020/2021 le permet. Un travail devra être 
mené par secteur et par niveau. 
Campus de Morfondé  : un point est fait en séance sur les travaux à engager, notamment ceux du 
Bâtiment Fernand DUCHAUSSOY et d’un parking éclairé de 100 places. Bruno FOUCHET est nommé 
« Référent Morfondé » par le Comité Directeur. 
Commissions Régionales  : les Commissions « Développement projets-évènements-innovation / 
Finances-FAFA / Solidarité / Suivi des travaux / Examen des devis travaux » sont renommées. 
BEF/BMF en apprentissage  : rappel que l’état prend en charge à la hauteur de 8000 €. 
Campagne ANS  : rappel que la Campagne a débuté et qu’une commission ANS doit être créée ou 
intégrée à une existante. 
Plan régional de sauvegarde des clubs  : les modalités seront précisées prochainement. 
Indemnités 2021/2022  : elles seront inchangées par rapport à 2020/2021.  
 

4. La vie du District 77 
 

• Informations licences 
 
Le District enregistre, au 12/04/2021, 35 538 licences , soit une baisse de 14.07 % vs 2020 (-5001 
licences).  
 

          2021 Évolution vs 2020 

SEN G          8932           -404 

U14/U19G          6129          - 125 

FOOT A G          12444         -2718 

SEN F           452              -29 

U14/U18F           692            -123 

FOOT A F           945            -263 
 
A noter que plus de 30 000 licences concernent les pratiquants et 4700 l’encadrement. 23 000 sont des 
renouvellements et 8600 de nouvelles licences. 3600 sont liées à des mutations. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

• Planning des activités - Agenda 2020/2021 
 
07/05/2021 : Bureau D77 (visioconférence) 
28/05/2021 : CD 77 (visioconférence) – Date modifiée post réunion. 
 
Dans la continuité des réunions d’information organisées avec les clubs et les commissaires, le Comité 
Directeur décide, compte-tenu du contexte sanitaire, d’organiser un échange avec les arbitres, les 
observateurs en arbitrage et les délégués. 
 

• Fonctionnement du District dans le contexte pandémi que 
 
Les dispositions sanitaires sont maintenues jusqu’au 28/05/2021. 
 

• Gestion Sociale 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du résultat des élections professionnelles des 08 et 
15/04/2021. Il adresse ses félicitations à Audrey MARMION pour son élection et remercie Williams 
MONTECOT pour le travail réalisé lors de la précédente mandature. 
 
Des remerciements sont également transmis aux organisateurs. 
 
La demande de chômage partiel pour les salariés du District a été renouvelée jusqu’au 31 juillet. 
 
Compte-tenu de l’évolution des missions des CTD-DAP voulue par la FFF, Ludovic VANTYGHEM 
informe le Comité Directeur de l’incidence sur les missions du CTDF. Un travail va donc s’engager avec 
ce dernier pour fixer le cadre de ses futures missions.  
 

• Affaires financières 
 
Vente des Bâtiments de Melun 
 
Jean-Marie RENAUD présente au Comité Directeur l’évolution de ce dossier. Il précise que le projet 
porté par CENTURY 21 a été présenté à la municipalité de MELUN par l’acquéreur potentiel. Celui-ci a 
recueilli un avis positif et la rédaction de la promesse de vente est en cours.  
 
Subventions 2020/2021 
 
Philippe COLLOT rend compte au Comité Directeur d’un RDV avec Madame la Vice-Présidente du 
Conseil Départemental chargée des Sports (Martine BULLOT) et son Pôle Sport. Celui-ci avait pour 
objectif de présenter les bilans des actions subventionnées en 2020 et celles demandées en 2021. Les 
échanges ont été très constructifs et ont permis de faire remonter les difficultés rencontrées actuellement 
par le Football Seine et Marnais et ses clubs.  
 

• Affaires sportives 
 
Gestion sportive de la Saison 2020/2021 
 
Suite à l’arrêt des compétitions et en complément des groupes de travail qui ont été mis en place, 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur des décisions à venir de la part de la FFF concernant les 
points suivants : une note juridique concernant la purge des sanctions - des précisions sur les mutations, 
les classements de terrain, les labels et les licences club – l’éventuelle possibilité de compléter des 
groupes s’il y a des places vacantes en tenant compte du classement de la Saison 2019/2020. 
 
Groupe de travail Foot Animation  
 
Le Comité Directeur prend connaissance du compte-rendu des réunions des 15 et 16/04/2021. Il 
remercie les participants à ces travaux en regrettant, une nouvelle fois, l’absence des personnes qui 
s’étaient déclarées volontaires pour participer. 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Coupe de France du Football Adapté 2021  
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la demande de la Ligue IDF du Sport Adapté pour 
l’accompagnement technique : 
 

• Des épreuves de sélection sur les installations de Montry, mi-mai et début juin, afin de 
déterminer la composition de l’équipe qui représentera l’IDF à la Coupe de France 2021.  

• Du tournoi final qui se déroulera du 18 au 20/06/2021 à Bayeux. 
 
Compte-tenu de la volonté du District d’accompagner au mieux la pratique du Football pour tous, le 
Comité Directeur valide ces demandes, sous réserve de l’évolution du contexte sanitaire.  
 

• Affaires administratives 
 
Gestion des Commissions 
 
Nassima HAMDAOUI  : se porte candidate pour intégrer la Commission Statut et Règlements. La 
demande est en cours d’examen. 
 
Formation 
 
Le Comité Directeur échange sur la possibilité d’organiser une formation dans le cadre du PFFD. 
 
Décision du Comité d’Appel chargé des Affaires Cour antes LPIFF – Rencontre BUSSY / CHAMPS 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la décision concernant l’appel du FC BUSSY ST 
GEORGES. Il note qu’il appartient désormais à la Commission Départementale de Discipline de Seine 
et Marne d’apprécier les agissements répréhensibles éventuellement commis. 
 
Service Civique 
 
L’Agence du Service Civique rappelle à tous les organismes portant un agrément pour le recrutement 
que le dispositif est la clé de voûte du plan « 1 jeune – 1 solution » en cette période compliquée pour 
tous. Elle précise également que des dévoiements des missions à confier à ces jeunes ont été constatés 
(substitution à l’emploi, absence de tutorat). En tout état de cause, il est essentiel que les différentes 
composantes du Service Civique soient respectées : un tutorat, une formation civique et citoyenne ainsi 
qu’une complémentarité des activités avec celles des salariés et des bénévoles.   
Le District apportera une attention toute particulière à tous ces points au cours de la Saison prochaine. 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du bilan des formations obligatoires réalisées dans le cadre du 
PSC1 et FCC. 
 
Demande de Groupement Entente Football Pays de Font ainebleau 
 
Après examen du dossier présenté, le Comité Directeur transmet le dossier à la LPIFF avec un avis 
favorable. Information a été transmise au futur Président du Groupement qu’une erreur s’était glissée 
dans la convention établie et qu’une rectification était nécessaire. 
 
Synthèse des nouveaux règlements – terrains et inst allations sportives - éclairages 
 
Présentation par Dominique GODEFROY des principales modifications proposées. 
 
Communication contre les violences dans le sport 
 
Après échange entre les membres du CD, il est décidé de relayer l’information du ministère sur le site 
du District et de refaire une communication lors de la reprise normale de l’activité football. 
 
 
 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

5. Courriers reçus nécessitant une information du C omité Directeur 
 
Externe 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des informations diffusées dans les CROS Actu IDF, Lettres 
du CoSMoS et @actuweb / Newsletter Service Civique. 
 
07/04/2021 : ANPDF. AG LFA. 
08/04/2021 : AG élective CDOS 77. 
09/04/2021 : CDOS. Plan Régional de Sauvegarde des clubs. 
 
FFF/LFA 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la veille média hebdomadaire. 
 
09/04/2021 : FFF Académie Clairefontaine. 
12/04/2021 : lettre de cadrage de la Campagne ANS 2021. 
14/04/2021 : convocation à l’AG LFA du 30/04/2021. 
 
LPIFF 
 
06 et 09/04/2021 : documents relatifs à la réunion du CD LPIFF du 12/04/2021. 
14/04/2021 : décision du Comité d’Appel chargé des Affaires Courantes de la LPIFF. 
 
 
Clubs 
 
Courrier de Mormant relatif aux dérives constatées dans le respect des mesures sanitaires imposées 
par l’état. Le District a fait remonter cette problématique aux autorités. En parallèle, décision est prise de 
relayer chaque semaine sur le site le communiqué rappelant les dispositions à appliquer et les risques 
encourus en cas de non-respect de celles-ci.  
 
 

6. Comptabilité 
 
Patrick POIX informe le Comité Directeur des points, ci-après. 
 

• Précise que le rapprochement bancaire au 31 mars a été effectué. 
• Fait le point sur le solde des différents comptes. 
• Indique que la subvention de préformation FFF a été reçue. 
• Informe que le District va créditer les clubs des montants prévus dans le cas du plan de soutien 

décidé     par le Comité Directeur. 
 
 

7. Technique 
 
Marie CANOLLE évoque les points, ci-dessous. 

 
• Les CTD-DAP ont poursuivi les visites clubs concernant les labels et les pratiques diversifiées. 

 
• La LPIFF demande de prévoir le calendrier 2021-2022 des formations, sélections et détections. 

 
• Problèmes rencontrés lors des formations « séquence 4 » (partie pédagogique en 

visioconférence). Un  trop grand nombre de candidats arrivent sur ce module sans avoir préparé le 
dossier. Les responsables  techniques et les Présidents des clubs concernés seront contactés. 
 Il serait souhaitable qu’un recyclage sur le terrain ait lieu pour tous les candidats formés en 
 visioconférence : à examiner avec la Commission Technique. 
 

• BMF : un seul candidat a échoué sur la partie « mise en situation pédagogique. Il va être 
accompagné  en vue du rattrapage. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
8. Arbitrage 

 
Propositions d’application du Statut de l’Arbitrage  2021/2022 
 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur qu’il participe aux travaux en cours et liste les propositions 
qui seront faites au COMEX prochainement.  
 
Section Scolaire Filière Arbitrage de Meaux 
 
Larbi BENCHEIKH informe que la Campagne de recrutement pour la rentrée 2021 a été lancée. Le 
Comité Directeur demande à la CDA de participer activement à la promotion de celle-ci et d’apporter une 
contribution efficace au sein de l’équipe pédagogique. 
 

9.  Questions diverses / Tour de table 
 
Orlando VIEIRA  
Suite à l’arrêt des compétitions, évoque la possibilité d’engager une réflexion sur d’éventuelles mesures 
à prendre dans la gestion des sanctions disciplinaires prises au début de la saison 202/2021. 
 
Monique MACHO  
S’interroge sur une intervention réalisée dans le cadre d’un contrôle d’éclairage, compte-tenu du 
contexte sanitaire. 
Informe le Comité Directeur du changement de Président au sein du club d’Héricy.  
 
Patrick POIX  
Signale un mail de l’EPIDE demandant l’accord du District sur la pose d’un potelet. 
Informe de son absence du 2 au 5 mai. 
 
Christiane CAU  
Effectue un point sur la permanence des prochains WE. 
Informe de son absence du 15 au 22 mai. 
 
Ludovic VANTYGHEM  
Remercie Williams MONTECOT pour son travail en tant que délégué du personnel durant les 4 années 
écoulées. 
Félicite Audrey MARMION pour son élection au poste de déléguée du personnel 
Signale son élection au CD du CDOS. 
 
Isabelle CHILARD  
Demande la possibilité de diffuser la correction de l’épreuve écrite du test annuel des Arbitres. 
 
Jean Marie RENAUD  
Informe de son absence du 8 au 16 mai. 
 
Philippe COLLOT  
Clôture la réunion en souhaitant à toutes et à tous un excellent WE. 
 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur : 07/05/2021. 
Comité Directeur : 17 et 28/05/2021 (modifications post réunion). 
 
 


